

Punto N° 3.

## ANÁLISIS PRELIMINAR VIAJE A CUBA DE ALCALDE Y CONCEJALES

Alcalde, indica que de acuerdo a observaciones de Contraloría, dentro de los próximos días se tendrá que entregar el informe del cometido en donde se debe conocer los conocimientos adquiridos, el costo y su importancia para el desarrollo de la comuna, indica que este informe tiene que ser entregado vía secretaría municipal, consulta al concejo si se pone en la tabla de la próxima sesión junto con los informe.

Concejal Avendaño, indica que como ya está en tabla y para que quede en el acta se puede hacer un breve resumen del viaje.

Alcalde, acepta la moción y cede la palabra al Concejal Avendaño, para que exponga los alcances del viaje.

Concejal Avendaño, Parte indicando que su pasantía en Cuba tuvo tal carácter de seriedad, que los certificados los entrego el Embajador de Chile en Cuba y el Primer Secretario del Consul, que los expositores en el tema de la educación fueron los Maestro Sr. Monserrat y el Magíster en Educación Sr. Andrés Ofamer Lara, máxima autoridades de educación en Cuba. Destaca que Cuba es la 3ra. Potencia mundial en educación, que asesora a muchos países en los temas de Recursos humanos y Material, e cuanto a la optimización, en Chile asesora en el programa "Educa a tus hijos", a través de la Junji, que tiene los correos de los profesores para solicitarle cualquier información, que se estaría firmando un convenio para pasantía entre Cuba, Argentina y Chile y da a conocer una serie de otros detalle de su pasantía en Cuba,

Concejal Ardiles, dice que como su interés es el Deporte, se tuvo una gran participación en este tema en donde participo un profesor master en ciencias pedagógicas don Héctor Laki, ex Jugador de Fútbol y boxeador, quién explico como se aplica la educación física en los colegio, destacando que se hacen dos horas diarias tres veces a la semana tanto en la enseñanza básica y media, que las competencias a nivel escolar son un poco parecidas a Chile, que existe un profesor para cada disciplina deportiva, que los alumnos seleccionados en las diferentes disciplina deportiva tienen que tener un buen rendimiento escolar, dice que existe un campo deportivo que alberga a 8.500 deportista y que todo va enfocado en que los niño no se metan en la droga y el alcohol y da a conocer una serie de otros detalle de su cometido a Cuba.

Concejal Ramírez, parte indicando de que todos los que fuimos a Cuba participamos en lo mismo, destaca que la educación es excelente, que en la parte tecnológica esta un poco atrasado, que no tienen acceso a internet, que hay poca libertad, dice que la Gimnasia, la Educación y la Salud van amarrados, dice que había una exposición de libros, que se repletó, lo que demuestra la gran pasión de la lectura de los cubano, lo de su política no le gustó mucho y da a conocer una serie de otros detalle de su reciente visita a Cuba.

Alcalde, parte indicando que este viaje a Cuba fue muy provechoso, que la realidad Cubana es muy diferente a la Chilena, que el modelo de Cuba es imposible aplicarlo en Chile, dice que los profesores ganan un sueldo de 350 pesos cubano, unos \$ 21.000,- chilenos y los médicos unos 600 pesos cubanos, unos \$ 45.000,- chilenos, dice que conversó con un profesor y le consulto como lo hace para comprarle la ropa de la escuela a sus niños y el le respondió que junta plata y cada dos o tres meses le compra a uno y después le toca a los otros, en cambio los garzones ganan 21 pesos cubanos, pero con las propinas de los turistas, ganan 3 o 4 veces el sueldo de los profesores y médicos, en cuanto al consumo de las familia todo esta racionado, dice que todo lo que se vende en Cuba es para el Gobierno, saca el siguiente ejemplo: Si un grupo musical toca en un restaurant y vende CD esa plata entra al estado, Dice que los cubanos que trabajan en fabricas se roban los habanos y lo venden a los turistas, por lo que se produce un gran mercado negro, y da a conocer otra serie de otros detalles de su cometido funcionario a Cuba,

La Concejala Godoy, dice que como están cuestionados los viajes al extranjero de acuerdo a la información aparecida, toda esta información tendría que darse a conocer a la comunidad, ya que, las personas siempre comentan que los concejales viajaron para tal parte.

RA

Chile

Chile